

ROKOKO BESCHLÄGE

Das Rokoko hat seinen Ausgangspunkt in Frankreich und löst den Spätbarock (ca. 1700–1720) als Stilrichtung ab. Auf den Rokokostil folgt Klassizismus um ca. 1770.

Rokoko unterscheidet sich zum Barock hauptsächlich durch eine leichtere, grazilere Formgebung. Ein feinsinniges, kultiviertes Lebensgefühl löste die monumentale, kraftvolle Dynamik im Barock ab. Namensgebend und hauptsächliches Gestaltungelement ist das Rocaille-Motiv, das an Ranken, Grotten, Korallen und Muscheln erinnert.

Die Architektur verliert mit dem Rokoko Ihren pompösen Charakter. Schlosser wurden kleiner, zierliche Möbelstücke kamen in Mode und Beschläge weisen eine verspieltere Gestaltung mit oft kleinerer Formgebung und zierlichen Handhaben auf. Voltaire bezeichnete das Zeitalter als „le siècle des petitesse“ (das Jahrhundert der Kleinigkeiten).

Eines der wichtigsten Bauwerke des Rokoko in Deutschland stellt das Schloss Solitude in Stuttgart dar und in Teilen auch die Münchner Residenz, welche wir mit Beschlägen ausgestattet haben.



» Schloss Solitude



» Münchner Residenz

